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Protokoll der öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Bittkau vom 02.08.2021 

Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte 
Bürgermeister 

 
Niederschrift 

öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Bittkau  
 

Gremium: Ortschaftsrat Bittkau 

Sitzungsdatum: Montag, den 02.08.2021 

Sitzungsdauer: 18:30 – 19:30 Uhr 

Sitzungsort: Clubraum, Poststraße 4 in Bittkau  

 
 Öffentliche Sitzung  es folgte eine  Nichtöffentliche 

  Nichtöffentliche Sitzung  Sitzung 
 
 
    
Alexander Wittwer    K. Städtler 
Vorsitzender    Protokollführer 
 
 
 
 
Anwesend: 
 

Abwesend: 
 
Herr Thomas Lemme (Entschuldigt) 
Frau Aileen Lemme (Entschuldigt) 

Mitglieder 
Herr Mario Kunze     
Herr Klaus Spötter   
Herr Karsten Städtler   
Frau Brigitte Stage   

Ortsbürgermeister 
Herr Alexander Wittwer   
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Tagesordnung 
 
zur öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Bittkau der EG Stadt Tangerhütte am 
Montag, 02.08.2021, 18:30 Uhr im Clubraum, Poststraße 4 in Bittkau. 
  

Öffentliche Sitzung 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberu-
fung sowie der Anwesenheit und der Beschlussfassung 

 

 

2. Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Be-
schluss der Tagesordnung 

 

 

3. Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von Ta-
gesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung 

 

 

4. Hinweise auf das Mitwirkungsverbot  

5. Abstimmung der öffentlichen Niederschrift(en) der letzten Sitzung(en) 
des Ortschaftsrates vom 08.06.2021 

 

 

6. Einwohnerfragestunde  

7. Informationen des Ortsbürgermeisters zu Ortschaftsangelegenheiten  

8. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen  

Öffentliche Sitzung 

11. Herstellen der Öffentlichkeit und Schließung der Sitzung  
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Öffentlicher Teil 
zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der 

Anwesenheit und der Beschlussfassung 
Ortsbürgermeister Herr Wittwer eröffnet die Sitzung, die ordnungsgemäße Einberufung wird festge-
stellt, es sind 5 Ortschaftsratmitglieder anwesend die Beschlussfähigkeit kann festgestellt werden, 
Frau Lemme und Herr Lemme fehlen entschuldigt. 
  
 
zu 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Beschluss der Tages-

ordnung 
keine 
  
 
zu 3 Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von Tagesordnungs-

punkten in nicht öffentlicher Sitzung 
In der letzten Sitzung wurde eine Personalangelegenheit behandelt. 
  
 
zu 4 Hinweise auf das Mitwirkungsverbot 

Herr Wittwer weist auf das Mitwirkungsverbot hin und macht Ausführungen dazu, in dieser Sitzung 
nicht relevant. 
  
zu 5 Abstimmung der öffentlichen Niederschrift(en) der letzten Sitzung(en) des Ortschafts-

rates vom 08.06.2021 

Der öffentlichen Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates vom 08.06.2021 wird einstimmig zu-
gestimmt.  
  
 
zu 6 Einwohnerfragestunde 
Entfällt, da keine Anwohner anwesend. 
  
 
zu 7 Informationen des Ortsbürgermeisters zu Ortschaftsangelegenheiten 

- Herr Wittwer gibt einen kurzen Rückblick auf den „Jugendfeuerwehrtag“ am 24.07. und 
dankt allen Beteiligten. Es wurde von allen Seiten sehr gut angenommen. Es ist erfreulich, 
dass auch das Außengelände rings um das Gerätehaus in einem ordentlichen Zustand war. 

 
- Herr Wittwer informiert über den Stand beim Glasfaserausbau, die Verlegearbeiten sind 

etwa zur Hälfte abgeschlossen. Es gab mehrere Rücksprachen bzgl. der Erschließung der 
kommunalen Gebäude Hohe-Anger-Straße 25 und der Ernst-Thälmann-Str. 65A mit der 
SWG. Die Mieter wurden angeschrieben, ob sie einen Glasfaseranschluss / Vertrag wün-
schen, nur dann soll die Erschließung stattfinden. Herr Wittwer sieht dies als vertane Chan-
ce, die Gebäude wohnlich aufzuwerten – es wäre gut eine Lösung zu finden, zumal der Mie-
terstand regelmäßig wechselt.   

 
- Für das DGH / Clubraum sind folgende Anschaffungen notwendig, die Herr Wittwer besor-

gen und über Ortschaftsmittel abrechnen würde: 
o Kaffeemaschine (ca. 50 €) 
o Außenlampe (ca. 50 €) – bei der alten ist der Glasdeckel defekt 

 
- In diesem Zusammenhang fragt Herr Wittwer, ob die letzte verbleibende Glasscheibe in 

der Bushaltestelle ersetzt werden soll, da diese bereits einen Sprung hat. Mittelfristig könn-
te man die Holzplatten mit einem Motiv bekleben – Herr Wittwer spricht mit IXPROM für ei-
nen Entwurf und Kosten. 
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- Die Mitglieder des Ortschaftsrates stimmen den Anschaffungen und dem Ersetzen der Glas-
scheibe einstimmig zu.  
 

- Herr Wittwer regt an, im September / Oktober (abhängig von der Corona-Situation) wieder 
das Skat- und Romméturnier durchzuführen. Nach Rücksprache mit den Beteiligten soll ein 
gemeinsamer Termin gefunden werden. 
 

- Es gab eine Rücksprache mit Frau Stutzer bzgl. der Gemeindearbeiter, die über die Förder-
maßnahme Beetzendorf eingesetzt werden. Hier herrscht nach wie vor auch seitens der 
Verwaltung ein Abstimmungsbedarf u.a. auch, da ein neuer Betreuer eingesetzt wurde. Frau 
Stutzer wird Rücksprache mit der Geschäftsführung halten und ein gemeinsamer Termin 
zwischen Betreuern, Arbeitern und Ortsbürgermeistern ist angedacht. 

 
- Herr Wittwer stellt fest, dass die Beantwortung auf die Anfrage, ob die Löcher in der 

Friedrich-Ebert-Straße verfüllt werden können, absolut nicht akzeptabel ist. Für die 
Anwohner ist es keine Option, dass sie die Löcher selbst verfüllen. Herr Wittwer muss-
te sich zuletzt bei der Gratulation einer Anwohnerin zum Altersjubiläum viel Ärger bzgl. des 
Zustandes anhören und kann dies nachvollziehen. Im vergangenen Jahr war besprochen, 
dass die Löcher jährlich durch den Bauhof mit Bitumen verfüllt werden, bis die Sanie-
rung in Haushalt eingeplant ist. Bilder zum aktuellen Zustand werden dem Protokoll (An-
lage) beigefügt.  
 

- Herr Wittwer weist in diesem Zusammenhang darauf hin, dass er bereits mehrfach auf die 
abgesackte Stelle in der R.-Breitscheid-Str. Nr. 18 hingewiesen hat, wo sowohl Borde 
und Fahrbahn mehr und mehr beschädigt werden. Hier ist eine Reparatur notwendig.  
 

- Herr Wittwer informiert, dass zukünftig Frau Altmann unsere feste Ansprechpartnerin in der 
Verwaltung bzgl. Ortsangelegenheiten ist. Ein erstes Abstimmungstreffen mit dem Ortsbür-
germeister ist für den 10.08. geplant. Zudem ist geplant, dass Frau Altmann an noch min-
destens einer Ortschaftsratsitzung des laufenden Jahres teilnimmt. 
 

- Herr Wittwer informiert, dass es für das Boot vor der Gemeinde das Angebot gibt, dieses 
kostenlos Sandstrahlen und Lackieren zu lassen. Es müsste lediglich der Transport (nach 
Salzwedel) gewährleistet werden. Herr Wittwer ist in Abstimmung mit Ehrenamtlichen, dies 
nach der Urlaubszeit anzugehen. 

 
- Herr Wittwer informiert, dass die Angehörigen bzgl. der Gräber der halbanonymen Grabstät-

te angeschrieben wurden, und ihnen das Konzept nochmals nahegelegt wurde. Insbesonde-
re, dass kein Grabschmuck auf den Platten stehen darf und diese ebenerdig liegen sollen. 
Herr Kunze regt nochmals an, dass man einen Sockel (oder ähnliches) aufmauert, um 
eine Ablagefläche zu schaffen.  
 

- Herr Wittwer regt an, dass man sich gemeinsam mit dem Bürgermeister Herrn Brohm nach 
Abschluss der Koalitionsverhandlungen schriftlich an den neuen Umweltminister wendet, um 
auf den Lückenschluss des Deichbaus Bittkau aufmerksam zu machen. 

 
- Herr Wittwer informiert, dass er vom 14.08.-29.08.Urlaub hat, in dieser Zeit findet keine 

Sprechstunde des Ortsbürgermeisters statt. In dringenden Angelegenheiten wird Herr Kunze 
vertreten.  
 

-  
zu 8 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen 

- Herr Städtler ist aufgefallen, dass auf dem Radweg zwischen Grieben und Scheeren der 
Wurzelschuss neben der Fahrbahn zum Teil mindestens 10 cm raussteht → Unfallquelle 
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- Ebenso ist das Schild für den Radweg in Grieben in Richtung Bittkau (Elberadweg) so-
weit zugewachsen, dass es für Ortsfremde nicht mehr erkennbar ist.  
 

- Es wird wiederholt auf die toten Bäume entlang der verlängerten Rudolf-Breitscheid-Str. 
in Richtung Tangerhütte hingewiesen. Hier fallen regelmäßig große Äste der Birken auf die 
Straße! Seitens des Ortschaftsrates wurde in den vergangenen Jahren mehrfach darauf hin-
gewiesen. Ggf. wäre es eine Möglichkeit, die Kreisstraßenmeisterei mit einzubeziehen?! 
 

- Herr Kunze wurde darauf hingewiesen, dass noch Personen den Friedhof mit ihren privaten 
PKWs befahren. Sofern der Ortschaftsrat zustimmt, würde Herr Zöllner eine entsprechende 
Sicherung des neuen Tores vornehmen, sodass sich dies nicht mehr einfach öffnen lässt. 
Ein Schlüssel würde entsprechend allen Beteiligten ausgehändigt, sofern Privatpersonen 
den Friedhof befahren müssen, können sie dies vorab beim Ortsbürgermeister anzeigen und 
bekommen einen Schlüssel. Die Mitglieder des Ortschaftsrates stimmen diesem Vorgehen 
einstimmig zu.  

 
 

Öffentlicher Teil 

zu 11 Herstellen der Öffentlichkeit und Schließung der Sitzung 
- Herr Wittwer stellt die Öffentlichkeit wieder her und schließt die Sitzung um 19:30 Uhr. 
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